

La Unidad de Reanimación abre sus puertas en el H. San Pedro

REA atiende a pacientes postquirúrgicos ofreciendo mayores garantías tanto al enfermo como al profesional, y permitiendo la acreditación al Hospital San Pedro de Alcántara como Unidad Docente de Anestesia y Reanimación

La Unidad de Reanimación ha comenzado a funcionar en el Hospital San Pedro de Alcántara de Cáceres, cumpliéndose así una anhelada aspiración de la comunidad sanitaria del centro, en general, y del jefe de servicio de Anestesia y Reanimación, Francisco Javier Pérez Gaité, en particular, quien desde que ocupara el cargo hace unos cinco años ha luchado con tesón por conseguir este nuevo dispositivo.

En la cuarta planta, y con vistas a la parte antigua de la ciudad monumental y a la Montaña, se ubica esta unidad equipada con ocho puestos, dos de ellos en boxes aislados, y todos con monitorización cardio-respiratoria, respiradores, bombas de infusión doble, capnógrafo, equipamiento de anestesiología y reanimación, aspiradores, desfibriladores, electrocardiograma, fibroscopio y pulsímetro. En breve un monitor central procesará toda la información generada por cada paciente, con lo que se facilitará el control y la gestión de los datos. A la Unidad de Reanimación van enfermos postquirúrgicos que permanecerán mientras sus constantes vitales se reordenan; después pasarán a planta, o si su estado lo requiera, a UCI, "la REA es una unidad con mucha rotación", apunta su jefe de servicio. Apunta también Gaité, que Reanimación supone un incremento de las garantías tanto para los profesionales como para el paciente.

MEJOR RENDIMIENTO PARA UCI

Destaca Javier Gaité que con la apertura de REA, "la UCI va a tener sólo a sus pacientes, ya que antes también recibía a los procedentes de quirófano que necesitaban especiales cuidados, que ahora les ofrece REA". Esto significa que la Unidad contribuye a mejorar tanto las agendas de la cirugía programada, -antes supeditada a las camas disponibles de UCI-, como al mejor rendimiento de la propia UCI.

La Unidad de Reanimación será atendida por un total de 16 profesionales destinados específicamente a la misma con capacitación cualificada. Un anestesiólogo del Servicio de Anestesiología y Reanimación, de quien depende la Unidad, la atenderá ininterrumpidamente; el equipo se completa con siete enfermeras, seis auxiliares de enfermería, un auxiliar administrativo y un celador.

Javier Gaité está muy satisfecho con la puesta en marcha de esta Unidad, la segunda en la región tras la del Complejo Hospitalario Infanta Cristina. Durante los últimos años la ha ido dotando del equipamiento más moderno, y su puesta en marcha responde al cumplimiento del compromiso adquirido por la Consejería y el SES tras la asunción de las competencias en materia sanitaria.



Parte del equipo de profesionales en la Unidad de Reanimación del Hospital San Pedro de Alcántara.



Javier Pérez Gaité
Jefe de Servicio de Anestesia y Reanimación

"La REA es necesaria porque, entre otros factores, las patologías que absorbe el hospital ha progresado en los últimos años: se hace cirugía más invasiva"

SUMARIO

1 La apertura de Reanimación mejora el rendimiento de la Unidad de Cuidados Intensivos

2 El San Pedro adquiere capacidad para acreditarse como Unidad Docente de Anestesia

3 Lo que propicia esta Unidad es la atención ininterrumpida por anestesiólogos



M^a Ángeles Márquez
Supervisora de la Unidad de Cuidados Intensivos/REA

"La Unidad de Reanimación garantiza unos cuidados de enfermería de calidad a un tipo de pacientes con necesidades especiales"

Fuerte apuesta por el Hospital San Pedro de Alcántara

El consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, acompañado del director gerente del SES, Francisco García Peña, acompañados de diferentes responsables, visitaron la Unidad de Reanimación el día de su inauguración a principios del mes abril. En ella, Fernán-

dez Vara trajo la puesta en marcha de este dispositivo como "una fuerte apuesta por el Hospital San Pedro de Alcántara. La extensión de nuestra región nos obliga a repartir esfuerzos y recursos, sin dejar de potenciar todos y cada uno de sus hospitales."



El consejero, acompañado por responsables del SES, visitaron la REA

La apertura de REA permitirá acreditar al San Pedro como Unidad Docente

La apertura de la Unidad de Reanimación permite al Hospital San Pedro de Alcántara solicitar a la Comisión Nacional de Docencia Especializada su conversión en Unidad Docente en la Especialidad de Anestesia, ansiada aspiración dado el déficit de especialistas en el conjunto del Sistema Nacional de Salud, y que se traduciría en un aumento del número de profesionales de esta especialidad en la región. Hasta el momento, los médicos residentes internos de la especialidad de Anestesia y Reanimación sólo se forman en el Complejo Hospitalario Infanta Cristina de Badajoz. Destaca Javier Gaité que "disponer de residentes nos da cierta tranquilidad, ya que constituyen una cantera de futuros profesionales, a la vez que ejercen mientras aprenden". Con la incorporación del Hospital San Pedro de Alcántara a la formación de médicos internos residentes en la especialidad de Anestesia y Reanimación son ya dos los centros acreditados para ofertar una especialidad especialmente deficitaria.